

Nota de prensa del GIC

30 de mayo de 2012

El Grupo Internacional de Contacto se ha reunido los días 28 y 29 de mayo para evaluar los acontecimientos transcurridos durante los siete meses desde la Conferencia Internacional de San Sebastián en octubre de 2011 y los avances en relación a la hoja de ruta presentada en la Declaración de Aiete.

En relación al primer punto de la Declaración, el llamamiento "a ETA a hacer una declaración pública de cese definitivo de la actividad armada", el GIC señala que:

- Hubo una respuesta rápida en forma de una declaración pública de ETA el 20 de octubre.
- La Comisión Internacional de Verificación ha informado sobre la continuidad del cese permanente de la violencia.
- El Gobierno Vasco ha asegurado que toda la información disponible confirma que ETA ha abandonado todas las actividades terroristas.

En lo que se refiere el punto 2 de la Declaración de Aiete, instando a los gobiernos de España y Francia a dar la bienvenida al final de la violencia y aceptar el inicio de conversaciones para tratar exclusivamente las consecuencias del conflicto:

El GIC quiere subrayar que estas conversaciones tienen el propósito de estar enfocadas exclusivamente en las consecuencias de la violencia, y no en cuestiones políticas. El grupo reconoce la necesidad de los estados de cooperar ante actividades terroristas, pero hay una importante oportunidad que hay que aprovechar para poner las armas fuera de la convivencia en el País Vasco.

Por lo tanto, el GIC insta a los gobiernos de España y Francia a contactar con ETA sobre este asunto que es de interés público.

En relación con el punto 3 de la Declaración, que anima a dar "pasos profundos para promover la reconciliación", el GIC ha tomado en consideración la reciente iniciativa adoptada por el Gobierno Vasco para organizar un congreso sobre la memoria. Consideramos que este importante paso debe continuar, promoviendo la inclusión, con el fin de crear las condiciones para una paz duradera basada en un diálogo abierto sobre las raíces de la violencia y la comprensión del pasado.

En el punto 4 de la declaración, relativa a la necesidad de poner en marcha un diálogo multipartito, observamos que la Comunidad Autónoma del País Vasco se encuentra en plena campaña preelectoral. Deseamos que la confrontación política previa a las elecciones no genere obstáculos que dificulten los progresos. El período posterior a las elecciones será un momento para avanzar. Así mismo, un miembro del GIC se reunió el 29 de mayo con la Ponencia Parlamentaria sobre paz y

convivencia y el GIC da la bienvenida a esta oportunidad para el debate. Esperamos que continúe con su trabajo haciendo un esfuerzo especial para facilitar la participación de todos los sectores sociales y políticos.

El GIC mantiene su compromiso de ayudar, como facilitadores, para dar los pasos hacia delante en la hoja de ruta establecida por los líderes internacionales que firmaron la Declaración de Aiete, quienes siguen con interés los resultados de este proceso.

También queremos hacer hincapié en la necesidad de inclusión de todos los actores políticos para que se puedan dar pasos positivos. Por tanto, observamos con preocupación la demora en la resolución de la cuestión de la legalización de Sortu.

Finalmente, el hecho de que haya un plan establecido para la reinserción de los presos es un paso adelante. El GIC apoya el concepto de reinserción de los presos, un principio fundamental de las normas penitenciarias europeas, de las Reglas básicas de la ONU para el tratamiento de los reclusos, así como de la propia Constitución Española. Es ampliamente aceptado en el espacio legal común de la Unión Europea que la proximidad a los hogares es una piedra angular en la reintegración social de los presos. Se trata de una condición previa para un programa de reintegración efectivo, cuyos detalles deben ser objeto de un debate abierto.

ICG Press Statement

May 2012

The International Contact Group met on 28th and 29th May to review events during the seven months since the International Conference in San Sebastian in October 2011 and progress on the road map presented in the Aiete Declaration.

Regarding the first point in that Declaration, the call to "ETA to make a public declaration of the definitive cessation of all armed action", the ICG notes that:

- There was a prompt response in terms of a public declaration by Eta on October 20th.
- The IVC has reported on the continuing cessation of violence.
- The Basque Government has said that all information available confirms that ETA has abandoned all terrorist activities.

As regards point 2 of the Aiete Declaration, urging the governments of Spain and France to welcome it and agree to talks exclusively to deal with the consequences of the conflict:

The ICG wishes to stress that these talks are intended to be focused exclusively on the consequences of violence rather than on political discussions. The group recognizes the need for a state to cooperate in relation to antiterrorist activity but there is an important opportunity to be seized to putting arms out of the coexistence in the Basque Country.

And therefore the ICG urges the governments of Spain and France to engage with ETA on this specific matter which is in the general public interest.

In relation to point 3 of the Declaration "major steps to promote reconciliation" the ICG notes the recent initiative taken by the Basque government to organize a meeting on Memory. We consider that this significant step needs to be continued in an inclusive way in order to create the conditions for lasting peace based upon an open dialogue about the roots of violence and an understanding of the past.

On point 4 of the declaration concerning the need for multiparty dialogue, we note that there is a pre electoral campaign in the Basque Autonomous Community. We trust that political confrontation before the elections will not be allowed to pose obstacles in the way of progress. The period after the elections will be a moment for moving forwards. A member of the ICG met on 29th May with the Parliamentary Commission for peace and coexistence; the ICG welcomes this opportunity for discussion. We hope they will continue their work making a special effort to facilitate the participation of all social and political sectors.

The ICG remains committed to assist as facilitators in any movement forwards on the road map set out by the international leaders who signed the Aiete Declaration, who continue their interest in the outcomes of this process.

We want to stress the need for inclusivity in terms of all political actors in order for positive steps to be made. We therefore note with concern the delay in resolution of the issue of legalization of SORTU.

The fact that there is a plan set out for the reintegration of prisoners is a step forward. The ICG supports the concept of reintegration of prisoners, a fundamental principle of the European Prison Rules, and reflected in the UN Standard Minimum Rules for the treatment of Prisoners and also in the Spanish Constitution. It is widely accepted in the European common legal space that proximity to home is a cornerstone of prisoner reintegration. Proximity to home is a pre condition for an effective reintegration programme, the further details of which need to be the subject of open discussion.